

Sevilla . 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera 8 pesetas
Extranjero y Ultramar . . 10

EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Teléfono núm. 290

Año VII.—NUM. 2.347

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Lunes 11 de Diciembre de 1899

FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS
PLAZA DEL DUQUE DE LA VICTORIA, NUM. 10
BARATURA JAMAS CONOCIDA

A REALIZAN 10.000 cojines arabes bordados, estilos oriental y modernista a 6 pesetas uno.
La acreditada tela blanca, llamada Gran Duquesa, piezas de 20 metros 8 ptas.

Horas de despacho 3 mañana a 9 noche

Ventas solo al contado

PARA COMPRAR

Muebles Baratos

Realización de Simón Marco

TARIFA, 8

LA MUERTA EN VIDA

Se vende en su totalidad a seis reales ejemplar, en la Administración de este periódico, calle de Alfonso XII, número 14.

Edición de la mañana
Los generales ingleses

Son interesantes los pormenores que publica la prensa inglesa acerca de los generales Methuen, Gatacre y Redvers Buller.

Lord Methuen, jefe de la división que avanza en socorro de Kimberley, disfruta de gran popularidad en Inglaterra.

Durante la expedición de Egipto fué conserje militar, capataz del campamento de los coroneles de la prensa británica y extranjera, por las muchas deferencias que tuvo por sus propios errores.

No sólo le facilitaba gran número de noticias, a lo que además los proveía de autorizaciones para viajar, firmadas en blanco. Solo exigía a los correspondientes, bajo palabra de honor, la reserva en aquellas noticias que pudieran perjudicar la marcha de las operaciones.

Según parece, lord Methuen es de estable trato, distinguido en sus maneras y poco riguroso con sus subordinados. Es más bien un perfecto hombre de sociedad que un soldado, en la verdadera acepción de esta palabra.

Por el contrario, el general Gatacre, encargado de la invasión del territorio de Orange, pertenece a la llamada «escuela de Kitchener». Es frío, duro en sus procedimientos, de energía incontestable, silencioso, muy metódico, un completo fanático de la Old England y del prestigio de las armas inglesas.

Cuando se vio en la batalla de Athar, Gatacre dió ejemplo de asombrosa tenacidad. En lo más fiero de la pelea arrojó pie a tierra y volvió en su mano, se lanzó el primero al saqueo de las posiciones enemigas.

Después, en la larga y sangrienta embriada por las tropas a través del desierto, no quiso Gatacre utilizar sus caballos, é hizo a pie, como los soldados, el trayecto hasta Onderman.

El generalísimo sir Redvers Buller posee un valor y una independencia de carácter excepcionales.

La historia de la leyenda le atribuye la siguiente anécdota, que oíra su carácter. Siendo oficial y hallándose en operaciones contra las tribus del África, pidió por telegrama al cuartel general autorización para usar caballo.

La contestación no se hizo esperar y de él se dijo: «posible; solo tendría derecho a caballo si se hallara a 100 millas de la base de operaciones», y se encontró usted a 95 millas, casi a vuelo de un pájaro.

Redvers Buller envió entonces el siguiente despacho: «Yo no viajé nunca montado en asno».

ENFERMEDAD DEL DIA

EL SUICIDIO

¿Cuánto, malo y bueno, se ha escrito, pretendiendo descubrir la incógnita filosófica del suicidio!

Filósofos y fisiólogos, legistas y médicos se han devanado los sesos, buscando el por qué hay hombres con valor para morir en su propia vida; aquellos, viendo en el suicidio al cobarde, temeroso de la lucha social; éstos, escribiendo epopeyas, como si al acto-matador fuera un héroe de la batalla humana.

La religión de Cristo señala entre sus castigos, y penas infernales para el suicida; las leyes civiles y militares procesan al desesperado que se atreve a querer arrancar la vida que sólo una causa superior pudo arrebatarse a una protesta; la moral pública, damisela seccionada y casquivana, más vana, curiosa y dicharachera, en torno de los restos; y, por último, el sentido común y el instinto rechazan tamaña acción.

Hay epidemias de suicidios. Las estadísticas lo demuestran y prueban. Parece que en ciertas épocas, el germen

PIANOS Agustin M. Lepate

MOUSSELINE QUINTA PARTE DE

Los ladrones del Gran Mundo

MUEBLES José Baldó

AGUJAS, 4

maléfico de la muerte propágate en la atmósfera, y el aire que se respira, con su pesadez, fatiga los pulmones, haciendo afluir sobre el cerebro glóbulos cargados de sangre negra, coagulada, que dificionan la vida.

Hay, indudablemente, días brumosos, de horizonte parduzco, en que la imaginación se hace pesimista al más leve golpe de la contrariedad. Hay, sí, horas en que, como Castelar dijo, en la tierra entera reina con una gran tiranía la muerte; horas en que la vida no es otra cosa que la meditación de la muerte.

En tales días y horas, la vista del cada ver ni espanta, ni admira. El suicidio parece tabul salvadora, panacea material de todos los dolores morales. Entonces, nos agrada, enervando nuestro sistema nervioso, la soledad de los cementerios, la que hizo dudar a Beoquer, preguntando:

¿Vuelo el polvo al polvo? ¿Vuela el alma al cielo? ¿Todo es vil materia, podredumbre y germen? No sé pero hay algo que explicar no puedo, que al ver por delante popugancia y duelo, al dejar tan tristes, tan solos los muertos!

Hay quien cree que el suicida, por contrariedad del amor o por convenimiento de alguna tradición social, enajaba bien en los días del romanticismo, cuando los héroes padecían terribles oronias, sobribo vinagre de buen precio para llevar la paz al rostro; si por acaso los glóbulos rojos bullan descaradamente en sus mejillas.

Nuestro siglo positivista racha de memo al suicida, considerando que le faltó entereza para echar a la espalda mortificaciones y centrariedades.

Bin embargo, el suicidio tiene sus prosélitos, como si cada suicida leyera in mentis esta desconocida afirmación de Espinosa:

«La vida es la vida. Cuando ella se acaba acaba con ella también el placer. De inciertos pesares por qué haría escolva? Para mí no hay nunca mañana ni ayer.»

¿Pensarán los suicidas en la afirmación del filósofo que llamó al cementerio verdadero campo de la igualdad? ¿Creen los extraviados en otra vida que sea dichosa continuación de sus excesos por el planeta?

¿Será que al suicida, convencido de que ha de morir, le asusta la lucha de los caosos y tigras humanos? ¿Y los que en plena orgía, ó después de libar la copa del placer asoban con un vida, asabrán que Leontina dijo: «La muerte se embosca ó contra en el seno de los placeres? No hablemos de los desequilibrados, porque el suicidio en éstos se casta una conclusión matemática de su proceso psicológico.

Para mí es una víctima social el desgraciado que lleva a la piedad de antepés su organismo, cediendo al imperio absoluto de una voluntad trizada por las pasiones ó por las contrariedades.

«Cada suicidio es un asesinato que la sociedad suha sobre su conciencia! Eugenio Sedano.

Accidente desgraciado

do uno de éstos y causándose varias heridas en la muñeca, una de ellas interesándole la arteria.

Entre el sereno Calvo Molinillo y sus amigos fué llevado a la casa de socorro de San Lorenzo, donde el director, doctor Ruiz le curó de primera intención, ligándole la arteria rota.

El Alvarez fué trasladado a su domicilio, Alegría 7, en grave estado.

NOTICIAS LOCALES

Para el jueves se anuncia el beneficio de la distinguida actriz Carmen Cobeña, en el teatro de San Fernando. Al efecto están en ensayo las obras La bola de nieve y El chiquillo, que formarán el programa de dicha noche. Dado el atractivo que las obras escogidas tienen, y las muchas simpatías de que goza la notable artista en nuestra capital, seguramente será su próximo beneficio un verdadero acontecimiento teatral.

En el Centro Republicano Social hubo anoche una reunión en la que se cambiaron impresiones acerca del Manifiesto publicado por la Asamblea tímicamente celebrada en Madrid, acordándose dar conocimiento de ello a los jefes de agrupaciones en los pueblos de esta provincia y a los socios correspondientes.

En esta semana regresará de la corte el representante de los republicanos de Sevilla en la susodicha Asamblea, don Manuel Jimenez, que trae instrucciones de todos los acuerdos tomados en aquella.

El exministro de la Guerra, general Polavieja, asistió anoche a la representación de La muralla en el teatro San Fernando. El general ocupaba el palco del gobernador civil señor baron de la Vega de Hoz, el que, con su hijo don José, capitán de artillería, acompañaba al exministro de la Guerra. También le acompañaba su hermano político señor Benjumea.

La sociedad de trabajadores del muelle La Bética, citada para anoche en su local de calle Jovo, no pudo reunirse por falta de asistencia de socios. El presidente acordó citar nuevamente para el domingo próximo a las siete de la noche, encareciendo la asistencia, dada la importancia de los asuntos pendientes.

Se encuentra molestado por una afección ostaral que le retiene en cama el digno director del Hospital militar de esta plaza don Alvaro Magro; cuyo restablecimiento deseamos.

El favorecido teatro del Duque se vió anoche concurridísimo en todas las secciones. A partir desde esta noche para la obra de Echeagaray y Caballero Gigantes y cabezas negras según las peticiones en las localidades. Se anuncia la repisa de El casero nuevo y de Pepito Alacala. Para el día de los Incidentes se prepara una sorprendente función.

Ha regresado de Marchena donde pasó una temporada, el rico labrador don Enrique Tornero, acompañado de su señora y bellísimas hijas. También será a esta capital con tan distinguida familia, la elegante señorita de Ternero Ibarra.

«Examen crítico de las teorías químicas en la determinación del concepto de la vida», es el tema que esta noche a las ocho desarrollará en el Ateneo el doctor don Gabriel Lapiáñez.

Se encuentra enfermo el notable músico don Joaquín Turina; hijo del distinguido pintor del mismo nombre. De todas veras deseamos su pronto y total restablecimiento.

En la calle Alfonso XII, esquina a la de Almirante Ullós, rieron anoche Antonio Lopez y su mujer Magdalena Montero. El marido, después de insultar a su esposa, le dió tal bofetada, que le hizo saltar la sangre por la nariz y los labios. La intervención oportuna del guardia de vigilancia Rojas, puso paz entre los zarzudeados oñyugos, siendo él conducido a la prevención civil y ella a la casa de socorro de San Lorenzo. El oficio de ambos es el de vivir de la caridad pública.

El próximo jueves regresará a Sevilla el presidente de la Cámara Obrera, don Francisco Sanchez Arjona, que actualmente pasa una temporada en Constantina.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Buscando arreglo

Madrid 10, 10 20 n.—Se ha dicho que se presentará un proyecto pidiendo rijan los actuales presupuestos hasta que se surban los nuevos a fin de salvar la difícil situación actual.

Los de Sagasta

Madrid 10, 10 20 p.—El Circulo Liberal ha confirmado hoy en sus cargos a los que formaban su anterior junta directiva. Esta ha visitado a Sagasta, quien recordando la última época de su mando, afirmó que los liberales salvaron la integridad de la patria, cuando la amenazaban hasta los países que se llaman amigos.

Afirmó que desde que dejó de contestarse la nota enviada por Mr. Olney, perdieron virtualmente las colonias.

Oportunamente—siguió diciéndole el jefe del fusionismo—demostró que aceptando el poder los liberales se sacrificaron, sirviendo a la patria y al Trono.

Cuando los partidos faltan, los grupos parlamentariamente constituidos, pretenden gobernar, sin pensar que el actual Gabinete prueba la ineficacia de las alianzas políticas accidentales.

No hay mejor razonamiento que la salida del Gabinete de los señores Polavieja y Durán y Bas, los que hubieran matado al gobierno a haber querido.

Menos mal

Madrid 10, 10 40 n.—El exministro francés monsieur Hannotaux se encuentra complacido de su viaje a España, habiendo declarado que este país le inspira verdaderas simpatías.

Lo ha demostrado cuando mandaba, vigilando la frontera contra los carlistas. Mañana se irá a Cartagena y de regreso de Argel se quedará en España para estudiar varios documentos de la época del cardenal Richelieu, pues respecto de éste se propone escribir una obra.

La condesa de París

Madrid 10, 10 50 n.—Ha llegado la señora condesa vinda de París, acompañada de su hijo menor, la infanta Luisa. Se hospeda en Palacio.

Mañana saldrán en el expreso para esa capital con dirección a Villanarrique, donde pasarán el invierno, como todos los años.

El descanso dominical

Madrid 10, 11 30 n.—La comisión de dependientes del comercio se ha reunido en el centro de instrucción comercial para ocuparse del proyecto del descanso dominical.

Acordó pedir se rebajas las multas fijadas a los obreros que trabajen los días festivos, conformarse con que el descanso se refiera solo a los domingos, que en las infracciones de la ley no entiendan los juzgados municipales y en que se fijen las industrias que han de trabajar los domingos.

Teatro incendiado

Madrid 10, 11 50 n.—Dicon de Murcia que un terrible incendio se ha declarado ya anoche en el teatro Rómca de aquella ciudad, destruyéndolo.

El público salió atónadamente, no ocurriendo desgracias.

Habia Sagasta

Madrid 11, 1 20 madrugada. (Urgente).—El jefe de los liberales ha dicho al conde de Romanones que le refística su autorización para presentar su proposición.

Muéstrase satisfecho de la manera de apoyarla.

Le ha complacido el discurso de Moret, considerando como fiel reflejo de la actitud de la minoría fusionista. A esta, en el caso de no transigir Silvela, le bastará con difundir la aprobación de los presupuestos.

Ultimas noticias

Madrid 11, 3 madrugada. (Urgente).—Hoy a las diez de la mañana se reunirá la comisión permanente de las Cámaras de Comercio en el hotel de París.

La función dada en el teatro Real a beneficio de la Asociación de la Prensa ha resultado grande brillantez. Asistió la familia real.

Los artistas que interpretaron el programa lo hicieron a maravilla, siendo ovacionados no justificado.

Por el distrito de Carballino ha triunfado el señor Ugarte.

Ha llegado a Villagarzia la oronada inglesa que se esperaba.

Cuenta con 130 ó más cañones y más de 6.000 hombres de tripulación.

Edición de la noche
Los niños

El Ateneo de Valencia ha levantado su voz para pedir la instrucción de los niños, integral, gratuita y obligatoria. Y no se ha limitado a exponer tan levantado deseo, a explicar tan humanitaria idea en el proyecto convocado al efecto y adicto a la proposición, sino que una comisión de los iniciadores ha ido a Madrid a gestionar, cerca de los altos poderes del Estado, la realización del anhelado fin. Al mismo tiempo, parece que la comisión que entiende en el proyecto de reformas sociales se ha ocupado seriamente en mejorar la suerte de los niños, y no solo regula las horas y las condiciones de trabajo que se les pueden exigir, sino que propone privar de la patria potestad a los padres que hacen mendigar a sus hijos, arrancando así infinitas víctimas al egoísmo de la ignorancia inconsciente, y preparando a la patria ciudadanos útiles, redimidos de la abyección.

La suerte quiso que un día, en el mismo período, leyésemos estas dos noticias, las cuales nos hicieron sentir vivísima emoción de placer y esperanza, así como la producción un claro y saliente rayo de sol atravesando la cerrazón oscura y fría.

No sabemos si el gobierno atenderá, hasta convertirlas en ley, estas justísimas aspiraciones, que están en la conciencia de todo el mundo y que hoy se les presentan concretas y determinadas. En el deber están de hacerlo, aunque solo fuese como reparación a la patria por la generación de adolescentes, sacrificada en la infansta guerra de Cuba. Con estas dos medidas implantadas en forma de ley, haría más el gobierno por la extinción del pauperismo que los ricos con todo el dinero y las asociaciones religiosas y laicas con toda la abnegación que emplean en hacer obras de caridad. Porque a esto es medicina a los males visibles, aquello es higiénico que previene, cura y sana y fortifica el organismo para que resista al mal. Entiéndase bien, que una cosa no excluye la otra, y que la acción de un gobierno, por muy sabia y previsora que fuera, resultaría bien estéril sin la cooperación de los que, movidos por el sentimiento religioso ó por la compasión humanitaria, trabajan inconscientemente en favor del pobre y unen sus esfuerzos para aliviar determinadas formas de la desventura humana.

Nosotros tenemos para eso, como para otras cosas igualmente importantes, una gran reserva, y es la imitación a todo lo francés. De allí nos vienen las modas obligadas y no solo para lo que atañe a la indumentaria. De allí tomamos los conocimientos de primera mano, y llegamos hasta nosotros la literatura y la ciencia y también nos vienen de las demás países, la analogía de las lenguas, la comodidad de que uno le dan las cosas hechas y pensadas, con los mil atractivos que sabe aparecer para todos los gustos, nos hacen tributarios de Francia, por supuesto siempre en relación de inferior a superior, cosa triste y perniciosa, así para las naciones, como para los individuos.

El más pobre debe ser muy celoso de su personalidad, garantía de su independencia, y mantener muy expeditos esos resortes de la viveza del ingenio y de la sensibilidad del corazón, que la riqueza embota. La imitación constante implica, necesariamente, inferioridad.

Hay, además, otra consideración bastante poderosa para que España cambie de sistema. La raza latina, como las familias que abusan de las alianzas entre parientes, está muy achacosa y necesita elementos nuevos que la vigoricen.

Las mismas Francia, volviendo al asunto que motiva estas impresiones, no se tiene por mayormente adelantada en la resolución de estos problemas y los estudia entre otros países, buscando la comparación y reconociendo la superioridad allí donde existe. Mr. Oktanin de Haussonville, que tanto ha escrito sobre la miseria en París y cuyos estudios acerca del auxilio que los niños pobres reciben en todas sus necesidades, es tan interesante, ha dedicado mucha atención a lo que en igual sentido se hace en Inglaterra, y de sus estudios y de sus comprobaciones personales se deducen resultados que no son, en manera alguna, favorables a Francia, lo cual prueba gran espíritu de justicia en este observador que, siendo persona tan católica y prendada del espíritu de sacrificio y de caridad sublime que emplean en el desempeño de su cometido las asociaciones y comunidades religiosas, no regatea a un gobierno protestante las alabanzas que merecen, por haber puesto en práctica un sistema de asociación y de corrección para los niños desvalidos y delinquentes, que en pocos años disminuyó el pauperismo y elevó considerablemente el nivel moral de los pobres en Inglaterra.

La vagancia era allí un grave mal social; vagancia engendrada por la miseria abyecta que tenía su pereoso refugio en esos Workhouses, cuyo nombre solo causaba repulsión después de haber leído las descripciones que de ellas hicieron Dickens en alguna de sus novelas y otros autores.

Nadie hay que no conozca lo que llegó a ser la miseria en Londres, ni que haya dejado de sentir la más profunda extrañeza al considerar lo mal que un pueblo tan próspero y rico se cuidaba de sus pobres. Sin embargo, ni la institución de los Workhouses, hecha en el reinado de Isabel, y que se funda en el equívoco principio de que cada parroquia sustente a sus pobres, era mala, ni la reforma a que llegaron, por defectos inherentes a toda obra que se establece dentro de una sociedad que prospera, han persistido tanto como su mala fama.

Desde que el pueblo inglés se preocupó seriamente de la educación de los niños po-

tres, aquellos asilos donde, desde la criatura...

Superiores a estas, situadas en sitios elevados...

Pero el cambio más importante, verdadero punto de partida...

Los señores abonados a la última serie de la compañía...

El repertorio de la compañía lo forman, entre otras, las óperas siguientes:

Se sabe comunmente que Federico II asistió a su primera victoria...

señorita Isabel Riera.—Segunda soprano, María Gabassi...

Primer tenor absoluto, señor Giovanni Peirani.—Primeros tenores...

Maestro de coros y otro director de orquesta, don José Loriente...

La empresa abre un abono por 24 únicas funciones a los precios siguientes:

Plataes y entresuelos, sin entrada, 528 pesetas.—Principales...

Los señores abonados a la última serie de la compañía...

Siendo este el último abono que se realizará en esta temporada...

La ordenación de pagos por obligaciones del ministerio de la Gobernación...

La recaudación obtenida por ventas de tabacos en esta provincia...

El 13 del corriente, fiesta de Santa Lucía, tendrá lugar en la parroquia...

El virtuoso sacerdote don Adolfo Lopez Barrera, Martínez Montañés...

El teniente de alcalde don José Esquivias y Zurita nos ha enviado seis bonos...

Se encuentra muy mejorado de la enfermedad que sufre el hijo mayor...

La dirección y oficinas de la Compañía de Minas y fábrica de hierros...

Han contraído matrimonio en Córdoba la señorita Concepción Caro...

En la misma capital se han tomado de dichos una hija de los condes...

Ha solicitado la plaza de médico vocal de la comisión mixta...

La Dirección general de contribuciones directas ha publicado una circular...

En el despacho del señor marqués de Esquivel se ha reunido esta tarde...

Mañana regresará a Badajoz el coronel del 11.º tercio de la guardia...

La alcaldía del Saucejo ha remitido a este Gobierno civil para su publicación...

El juzgado de instrucción del partido de Morón ha acordado el ingreso...

Se ha dispuesto queden sin efecto los concursos anulados para cubrir...

Ha sido designado para organizar la sección de la Cámara Obrera...

La Gaceta llegada hoy publica las siguientes disposiciones: Gobernación...

Real orden resolviendo la consulta hecha por el presidente de la comisión mixta...

Real orden nombrando catedrático numerario de Operaciones de la Escuela de veterinaria...

Hace pocos días se ha licenciado en Derecho en esta Universidad...

Segun hemos oído asegurar, parece cosa acordada que una vez cerradas las Cortes...

Los periódicos de la Coruña hacen grandes elogios del joven don Enrique Nieva...

En la madrugada del 9 y hallándose en su domicilio en Huelva...

Hasta tanto no pasen los nueve días del fallecimiento de la señora...

Dentro de pocos días celebrará junta general el Círculo de Labradores...

Ha regresado la partida receptora del regimiento de Soria...

La ordenación de pagos por obligaciones del ministerio de la Gobernación...

La recaudación obtenida por ventas de tabacos en esta provincia...

El 13 del corriente, fiesta de Santa Lucía, tendrá lugar en la parroquia...

El virtuoso sacerdote don Adolfo Lopez Barrera, Martínez Montañés...

El teniente de alcalde don José Esquivias y Zurita nos ha enviado seis bonos...

Se encuentra muy mejorado de la enfermedad que sufre el hijo mayor...

La dirección y oficinas de la Compañía de Minas y fábrica de hierros...

Han contraído matrimonio en Córdoba la señorita Concepción Caro...

En la misma capital se han tomado de dichos una hija de los condes...

Ha solicitado la plaza de médico vocal de la comisión mixta...

La Dirección general de contribuciones directas ha publicado una circular...

En el despacho del señor marqués de Esquivel se ha reunido esta tarde...

Mañana regresará a Badajoz el coronel del 11.º tercio de la guardia...

La alcaldía del Saucejo ha remitido a este Gobierno civil para su publicación...

El juzgado de instrucción del partido de Morón ha acordado el ingreso...

Se ha dispuesto queden sin efecto los concursos anulados para cubrir...

Ha sido designado para organizar la sección de la Cámara Obrera...

La Gaceta llegada hoy publica las siguientes disposiciones: Gobernación...

Real orden resolviendo la consulta hecha por el presidente de la comisión mixta...

Real orden nombrando catedrático numerario de Operaciones de la Escuela de veterinaria...

Hace pocos días se ha licenciado en Derecho en esta Universidad...

Segun hemos oído asegurar, parece cosa acordada que una vez cerradas las Cortes...

No obstante haber sido citados para esta tarde en la Alcaidía...

El miércoles 13, a las ocho y media de la noche, se reanuda en el Ayuntamiento...

La subcomisión de la de Fiestas y festejos se reunirá mañana en el Ayuntamiento...

Van a ser reparados los candelabros situados en la plaza de Argüelles...

A las dos de la tarde se reunirá mañana en el Ayuntamiento la comisión de Obras públicas...

Con motivo de la gran crisis obrera que se siente en Sanlúcar la Mayor...

La guardia civil del puesto de Paradas ha detenido a cuatro hombres...

De la choza del Bosque, Inmediata a la Cruz del Campo, hurtaron en la noche...

La empresa arrendataria de las contribuciones ha nombrado agente ejecutivo...

En breve contraerá matrimonio con la señorita de Suarez el señor don Juan José Moreno...

Completamente aliviado de su indisposición se ha hecho cargo nuevamente...

Mañana a las once, hasta el día 16 a la misma hora, se cortará el curso de las aguas...

Por disposición del señor gobernador se ha impuesto una fuerte multa...

Se encuentra enfermo de algún cuidado en Ojuna el diputado provincial...

Un batallón del regimiento de infantería de Granada ha hecho esta tarde...

Parece cosa segura que desde primero de año circulará entre Sevilla, Málaga...

Los empleados del Gabinete Histórico desinfectaron ayer la casa número 14...

Ha sido informada favorablemente por la Alcaldía la instancia de don José...

Por el Leonato continúan denegando las solicitudes que presentan...

Los revendedores de billetes para espectáculos públicos han elevado una protesta...

El señor Lemus ha visitado hoy al presidente del Círculo de Labradores...

El domingo 17 del corriente mes a las once de la mañana se celebrará...

La Gaceta llegada hoy publica las siguientes disposiciones: Gobernación...

Real orden resolviendo la consulta hecha por el presidente de la comisión mixta...

Real orden nombrando catedrático numerario de Operaciones de la Escuela de veterinaria...

Hace pocos días se ha licenciado en Derecho en esta Universidad...

Segun hemos oído asegurar, parece cosa acordada que una vez cerradas las Cortes...

El dueño de la puerta de Triana se ha registrado para evitar...

El mejor específico para el gabelle destruye la coque, evita la caída del pelo...

Interesante El dueño de la puerta de Triana se ha registrado para evitar...

Petróleo Legrán El mejor específico para el gabelle destruye la coque...

UNICO PUNTO DE VENTA M. MENENDEZ, peluquero de señoras...

No solo en España, sino en América Inglaterra, se ha generalizado un tratamiento...

La casa propagandista del tan acreditado medicamento Estómago Artificial...

Cuarta plana. Olivicultores. ¡Gran éxito! Planos a plazos por el precio del alquiler...

Vinos finos de Rioja superior, en botella con el Burdeos, a 3 y 5 reales...

Corbatas inglesas última novedad, formas, Herrera y Camacho, Gallegos...

Se acaba de recibir un completo y elegante surtido de gemelos de teatro...

Es imposible haya casa que pueda competir en precios con la que ofrece al público...

Estómago Artificial. El público favorece más cada día en la sección de modas...

¡Guerra a los sabalones y humedad! patillas suizas y chanclos de gomas...

Participamos a los señores médicos el aparato Atmérico Valenzuela...

Esta casa tiene los bragueros únicos dan resultado, así como las fajas para la floración...

Todas las señoras temen la inconveniencia del resfriado, y lo evitarán...

Las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS son el remedio más eficaz...

Antes de comprar muebles visitad la casa Manuel Ramirez...

La Vigilancia y Seguridad Mercantil de Barro Director Daniel Freixa...

Suizo Chico RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes, 43 (Esquina Rivero)...

PETIT-FORNOS RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes, 76...

LOZANO vende para regalos a ritos relojes de acero...

Interesante El dueño de la puerta de Triana se ha registrado para evitar...

Petróleo Legrán El mejor específico para el gabelle destruye la coque...

UNICO PUNTO DE VENTA M. MENENDEZ, peluquero de señoras...

UNICO PUNTO DE VENTA M. MENENDEZ, peluquero de señoras...

UNICO PUNTO DE VENTA M. MENENDEZ, peluquero de señoras...

UNICO PUNTO DE VENTA M. MENENDEZ, peluquero de señoras...

UNICO PUNTO DE VENTA M. MENENDEZ, peluquero de señoras...

UNICO PUNTO DE VENTA M. MENENDEZ, peluquero de señoras...

UNICO PUNTO DE VENTA M. MENENDEZ, peluquero de señoras...

UNICO PUNTO DE VENTA M. MENENDEZ, peluquero de señoras...

UNICO PUNTO DE VENTA M. MENENDEZ, peluquero de señoras...

UNICO PUNTO DE VENTA M. MENENDEZ, peluquero de señoras...

UNICO PUNTO DE VENTA M. MENENDEZ, peluquero de señoras...

Portrait of Don Juan Diaz Valera with text: DON JUAN DIAZ VALERA, Doña María del Rosario Gavira Utrera, Ha fallecido el 10 del actual a las tres de la tarde.

ESTABLECIMIENTOS QUE EN SEVILLA venden los vinos marca PEDRO DOMEQ. Almacén de vinos, Tetuan, 32, Gallegos, 25, etc.

CORCHO. En la dehesa de San Bernardo, término de Hornachuelos, hay 2000 quintales preparados para la venta.

Sección de espectáculos. FUNCIONES PARA HOY. TEATRO SAN FERNANDO. Compañía dramática. A las ocho y media, El vergonzoso en Palacio.

Los sucesos de hoy

Un herido. Esta tarde ingresó en la ORSA de socorro de la plaza de San Lorenzo un sujeto llamado Federico Navas Ruiz para recibir curación de tres heridas que presentaba en la cabeza, de pronóstico reservado.

Noticias generales

Mr. Finley, meteorologista americano, asegura haber presenciado un fenómeno rarísimo durante un viaje de ascensión a la cima del Pike's Peak según la relación de dicho señor, publicada en un periódico extranjero.

Hasta hace un mes, dice la prensa de Galicia, estuvo en el Pico Sacro un peregrino que había escogido aquel punto para vivienda. El devoto joven era de Astorga.

El objeto de esta importante reunión ha sido para tratar del cultivo de la remolacha en aquella región.

Desde el 29 de Noviembre de 1898 a igual fecha de 1899, se han dado las siguientes representaciones de Gigantes y cabezudos: En Madrid, 323; en provincias, 1.286, y en Méjico, 164. Total, 1.773.

Los filatelistas están de enhorabuena. M. Eugenio Monchon ha sido encargado por el ministro de Comercio de la vecina República para grabar el nuevo timbre de Correos que ha de circular durante la Exposición de 1900.

PARA MAÑANA CONVERSACIONES POLITICAS

El problema del presupuesto

Nuestros Telegramas

Agencia Mencheta Teatro incendiado

Madrid 11, 2 30 madrugada. (Urgente y recibido con retraso).—Como telegrafiamos antes, un incendio ha destruido el teatro Romea, de Mérida.

Los telegramas que se reciben dan detalles de la catástrofe, que aunque ha sido grande, no ha causado desgracias personales.

Se representaba la obra La Marsellesa y en tanto la orquesta ejecutaba el preludio del tercer acto, una chispa saltada de un cable eléctrico fundido, prendió fuego a una bombalina, despertando la consiguiente alarma la llamarada producida por ésta al incendiarse.

El público, que en los primeros momentos no se dio cuenta de la gravedad del fuego que corría, hubo de darse a más tarde; pero la intervención de los empleados del teatro y de varios espectadores provistos de valor, hizo que el despejo de las localidades se hiciera con relativa calma.

La mayoría de los espectadores estaba formada por niños y los orados que a éstos conducían.

en lo que a la parte material se refiere y por lo que hasta ahora puede calcularse, montarán a unas 300 000 pesetas.

Los últimos telegramas dan cuenta de que las autoridades y la benemérita rivalizan en valor, viéndose en los sitios de más peligro.

El edificio entero arde a última hora de la madrugada, siendo imponente el efecto que sobre la ciudad hace.

Los bomberos continúan esforzándose por conseguir la completa extinción del siniestro.

El haberse declarado de servicio completo la estación telegráfica de Mérida, hace no se tengan otras noticias de la catástrofe, aunque suponemos que la comunicación oficial no ha sido interrumpida.

Lo que dice la prensa

Madrid 11, 10 m.—El Liberal siente curiosidad por conocer la sesión que hoy celebre el Congreso, y espera recibir el último desgano.

El país saldrá de dudas al contemplar las evoluciones de la mayoría y de las minorías que se presenten, en vista de la confusión que reina, dadas las actitudes de quienes combaten al gobierno.

Cumplan con su deber y con los que la patria exige y ellos mismos recibirán de una poderosa corriente exterior fuerza bastante para sobreponerse a los votos de la mayoría.

De lo contrario—deduce el periódico—España se despedirá del Parlamento, convenida de que allí no se le facilita el remedio y lo buscará, seguramente, en otra parte.

El Globo cree seguro que el presupuesto del departamento de Marina no quedará así y espera que el gobierno transija, en cuyo caso retirará el conde de Romanones su proposición y se buscará la fórmula de arreglo.

Insiste el periódico liberal en que el señor Moret dijo que si se desahaba la proposición en cuestión, los liberales no interpondrían ya en la discusión, ni habría presupuestos.

Termina anunciando que los liberales combatirán con denuedo el presupuesto de Fomento.

El País comenta las declaraciones hechas ayer por el jefe de los liberales, señor Sagasta, aousándose duramente por no haberlas hecho en el Parlamento.

El periódico republicano llama a don Práxedes aficionado a la política de comador e insiste en que es el único causante de los últimos desastres nacionales.

En otro artículo dice el mismo periódico que Sagasta a pesar de dirigir el partido liberal se encuentra maniatado ante las Cortes, a las que han reducido a la categoría de cuerpo consultivo del encasillado los gobiernos.

Lotería Nacional

Madrid 11, 12-5 t.—En el sorteo de la Lotería Nacional que acaba de celebrarse, han resultado premiados los números siguientes:

Table with 3 columns: Números, Pesetas, Poblaciones. Includes entries for Morón, Madrid, Barcelona, etc.

Los aproximaciones de 2.200 pesetas cada una, para los números anterior y posterior al del premio primero; idem de 1.500 id., id., para los del premio segundo; dos idem de 1.400 id., id., para los del premio tercero.

Funerales por Fabié

Madrid 11, 1 30 t.—Hoy se han celebrado en la parroquia de San José los funerales en sufragio del alma del que fué en vida gobernador del Banco de España, don Antonio María Fabié.

El acto religioso ha revestido grande solemnidad, presidiendo el duelo el obispo de Madrid, el presidente del Senado general Martínez Campos, varios representantes del Banco de España y de la familia.

Vuelve la calma

Madrid 11, 1 45 t.—Un telegrama oficial de Barcelona dice que la recaudación del trimestre actual supera a la obtenida en igual período del año anterior.

Se ha levantado el estado de guerra en el Ferrol, que había sido declarado con motivo de la huelga de los obreros de aquel arsenal.

Apazamiento de pago

Madrid 11, 1 50 t.—Han visitado al presidente del Consejo de ministros el del Congreso, señor Pidal, y el ministro de Hacienda.

Este nos ha dicho que solo ha concedido el aplazamiento de la recaudación a Zaragoza hasta el 20 del actual, y que está dispuesto a concederlo a aquellas provincias que lo soliciten.

La permanente

Madrid 11, 3 t. (Urgente).—La comisión permanente de las Cámaras de Comercio que debía haberse reunido esta mañana lo hará a las seis de esta tarde.

Probablemente se acordará la celebración del meeting de Valladolid.

Cerralbo dimitió

Madrid 11, 8 30 t. (Urgente).—El preterente don Carlos ha admitido la dimisión de jefe del partido al marqués de Cerralbo, habiendo nombrado para sustituirle al señor Barrio y Mier.

Esta noche publicará El Correo Español el documento referente a ello.

Triunfo liberal

Madrid 11, 3 45 t. (Urgente).—En la comisión para dictaminar acerca de las reformas de las leyes municipal y provincial, triunfaron los tres candidatos liberales Alfonso Gonzalez, conde de Romanones y señor Montilla.

Entre los derrotados se cuenta al señor Bugallal, que era el designado para la presidencia de aquella.

Los liberales decían: «Hemos descapitado a la comisión.»

De paseo

Madrid 11, 4 t. (Urgente).—La señora condesa viuda de París ha acompañado esta tarde a la reina en su paseo en coche por los jardines del Retiro.

CONGRESO

Admisión probable. Madrid 11, 3 a 6 t. (Urgente).—Signe creyéndose en la posibilidad de que sea admitida la enmienda del diputado republicano señor Prieto y Caules, introduciendo en el articulado del presupuesto de Marina la promesa de reorganizar en breve los servicios.

En los pasillos. En los pasillos del Congreso nótase desanimación, circulando con insistencia los rumores de que se ha llegado a un arreglo.

Crean algunos diputados que el gobierno aceptará la proposición del señor Prieto y Caules, al paso que otros lo desmenten.

Los liberales son los que muestran mayor animación, preguntando al señor Sagasta sobre qué vientos corren. El jefe del gobierno se sonríe sin contestar categóricamente.

Sesión del 11 de Diciembre de 1899. A las dos y diez minutos de la tarde se abre la sesión en la Cámara popular.

Al pie de la presidencia está en el animado grupo los señores Romero Robledo, Prieto y Caules, Maura, Azórate y Navarro Reverter.

Después de leerse el acta de la anterior y el despacho ordinario se suspende la sesión, reuniéndose el Congreso en secciones.

Comisión nombrada

Reunido el Congreso en secciones, ha nombrado la siguiente comisión: Para el proyecto de un tranvía eléctrico entre Cadix y Chiclana, los señores Marenco, Domínguez (don Lorenzo), conde de Moral de Calatrava, Gustavo Ruiz, Auñón (don Ramón), Burgos (don Javier) y el marqués de la Viesca.

Otro tranvía

Se ha presentado una proposición autorizando la lectura de un proyecto de ley referente a la concesión de un tranvía eléctrico que partiendo de Cadiz, pasando por San Fernando, termine en la Carraca, con arreglo a lo pedido por don Enrique Moreu.

Signe la sesión

A las tres y media de la tarde se reanuda la sesión. Rectifica el señor presidente del Consejo y dice ha llegado el momento de dar soluciones concretas para llegar a un acuerdo, en vez de sostener discusiones inútiles.

Recordará el conde de Romanones al gobierno de presentar un nuevo presupuesto en Mayo, a virtud de la ley votada adaptando el año natural a la marcha administrativa de las corporaciones populares.

Añade que recoge las palabras del señor Romero Robledo de que rija el actual presupuesto de Marina durante tres meses.

Insiste en rechazar la proposición del conde de Romanones y dice que la retirada del dicho presupuesto, equivaldría a la del gobierno.

El jefe del gobierno rechaza el dictado de monstruosos que acausan al presupuesto que se discute, y sospecha que lo que corre se debe a buscar un pretexto para romper las buenas relaciones existentes entre las minorías y la mayoría.

Signe afirmando que el actual presupuesto es interino.

tero haya pasado la noche en vela, temeroso de que una página luctuosa más viniera a aumentar la historia de sus desgracias.

Afortunadamente la tranquilidad renace, pues al amanecer de hoy el siniestro se encuentra completamente dominado.

Solo queda el resquemor de que la nitroglicerina por la dicha exudación explote.

En la calle Atarazanas, las autoridades y sus dependientes vigilan, evitando el tránsito y el remover los escombros del edificio destruido.—Vicen.

El gordo en Morón

Morón 11, 8 50 t. (Urgente).—Del número 4.442 premiado hoy con el gordo, fueron vendidos aquí cinco décimos, habiéndose devuelto los restantes. Hasta última hora se han vendido fracciones de cinco y diez reales.

Se sabe han sido agraciados los siguientes vecinos de esta población: Con 18 000 pesetas Ramón Villalón, comerciante; con 12 000 Joaquín Morquecho, casero; con 6 000 José Herrera, veterinario; José Salcedo Borrero, Ricardo Ulecia, comerciante; Francisco Maldonado, corredor de granos; y Francisco Lopez, propietario.

Con 3 000 pesetas Carmen Hor Merleter, esposa del alcaide, Francisco Fernandez Moyano, empleado, y Rita Agnahoera, a la que regaló un amigo la parte correspondiente.

Un décimo ha sido repartido entre las costureras del taller de Manuel Puerto. Hay muchos más agraciados cuyos nombres ignoro, pero no quiero retrasar las noticias adquiridas y las telegráfico.

Con tal motivo, reina en el pueblo gran alegría, amargada en parte al saber fueron devueltos cinco décimos.

El billete del 4.443, que tiene aproximación, ha sido también vendido aquí y muy repartido.—Trujillo.

Un naufragio

Málaga 11, 5 20 t.—A causa del temporal ha naufragado a la vista del puerto la barca pescadora Virgen del Carmen, tripulada por cuatro marineros. En vis a de esto, se dispuso salieran en su auxilio los botes de los jabeques Virgen de la Victoria y Virgen del Rosario, consiguiendo salvar a los naufragos y conducirlos a tierra casi asfixiados.—Corresponsal.

Telegramas del extranjero

San Remo 11.—En un túnel inmediato a A.berga, han ocurrido dos trenes. Concurrieron cuatro muertos y once heridos, habiéndose organizado trenes de socorro.

Oporto 11.—Ayer no ocurrió en esta capital portuguesa del Norte ningún caso de enfermedad sospechosa. En la pasada semana ocurrieron en total cuatro fallecimientos y una invasión.

Ingleses y boers

Londres 11.—Sigue el silencio respecto de la guerra del Transvaal, habiendo extrañado circule el rumor de que el jefe del ejército orangista, por disconformidad con el gobierno ha dimitido.

Concense los detalles de la derrota sufrida por los ingleses de Stomberg. Las fuerzas británicas fueron sorprendidas por un nutrido fuego de los boers, que ocupaban fuertes posiciones.

A las cuatro y media de la madrugada grandes descargas de artillería hicieron estragos en las filas del ejército inglés, y a las siete éstas se batió en retirada, regresando a Motteno.

En el campamento de Erfre siéntese una temperatura abrasadora. Las tropas del ejército sufren mucho en la marcha realizada desde Estocourt.

En un reconocimiento, la caballería boer tuvo un muerto y un herido.

Un telegrama oficial del general inglés Catoore confirma la importante derrota sufrida por los ingleses cerca de Stormberg. Dice el engañaron los guías respecto de la posición del enemigo, encontrándose en un terreno impracticable.

Le mataron nueve soldados e hirieron nueve oficiales y 17 soldados, quedando prisioneros nueve oficiales y 596 de tropa.

Dice el general inglés que telegrafiará las pérdidas totales, cuando éstas se conozcan.

El general Methuen se ha visto obligado a retrasar el avance sobre Kimberley.

Paris 11.—El día 8, según noticias, se ha librado un sangriento y encarnizado combate en Graspán.

Cierres de Bolsas

Table with 2 columns: Madrid 11, 8 45 t. and prices for various securities like 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, etc.

Sección amena

Frases hechas. Solución a la charada anterior: Presuroso. Idem al jeroglífico: Reunidos los malvados en la sociedad, marchan desenfrenados contra la sociedad. Idem al cuadro silábico: NU CA CA RA

